



DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS  
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

# communiqué

N°:  
No.: 12

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

LE 31 JANVIER 1983

## COOPÉRATION DU CANADA AVEC LA CONFÉRENCE DE COORDINATION DU DÉVELOPPEMENT DE L'AFRIQUE AUSTRALE

Monsieur Jean Lapierre, secrétaire parlementaire de l'honorable Allan J. MacEachen, vice-premier ministre et secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, a annoncé au nom de ce dernier, le 28 janvier à Maseru (Lesotho), que le Canada, sous réserve des pratiques habituelles, prévoit consentir jusqu'à 15 millions de dollars canadiens à des conditions favorables pour la réfection de la ligne ferroviaire Nacala-Entrelagos au Mozambique. Monsieur Lapierre dirige la délégation canadienne aux consultations ministérielles annuelles de la Conférence de coordination du développement de l'Afrique australe (SADCC), qui parraine officiellement le projet Nacala.

Pour l'exercice 1982-83, l'aide canadienne aux pays membres de la SADCC devrait représenter approximativement 100 millions de dollars canadiens. Le projet Nacala vise à améliorer les communications ferroviaires entre plusieurs Etats membres de la SADCC; la contribution du Canada constitue un élément majeur du programme de coopération croissante entre le Canada et la SADCC.

Alors qu'il se trouvait au Lesotho, Monsieur Lapierre a également visité l'un des sites touchés par l'opération militaire sud-africaine à Maseru le 9 décembre 1982, et a offert ses condoléances aux familles et aux amis de certaines des victimes.

.../2

Dans son allocution à la SADCC, Monsieur Lapierre a félicité l'Organisation pour ses trois premières années d'opération. Il a souligné l'urgence de la mission de libération économique de la SADCC et assuré la Conférence de l'appui du Canada. Réclamant un changement rapide et profond en Afrique du Sud, Monsieur Lapierre a exprimé l'espoir de voir bientôt la reprise d'une coopération normale et entière entre l'Afrique du Sud et ses voisins. A l'instar de plusieurs porte-parole des Etats membres, il a également dit espérer qu'une Namibie indépendante pourra bientôt prendre sa place de membre de la SADCC.

N°:  
No.: